

**** [Version française](#) ****

Policy 101 Video Series | Transcript

ENGLISH TRANSCRIPTION

Case Study – *How Vanier Changed its Story*

Nathalie Carrier

Vanier Community Improvement Area

I think Vanier was seen as the ghetto, the bad part of town, the area with a lot of crime, affected by drugs, the kind of place you would avoid.

My predecessor had spent a lot of money creating glossy brochures and things like that, which they gave to real estate agents saying, “Hey, come set up your business in Vanier.” But then people would arrive and it looked nothing like the brochures.

We brought everyone together for a sort of summit that we called the Wevolution, and we said that together we were going to revolutionize things, but we could not do it unless we all worked together. At that time, it was about bringing everyone around the same table and talking about what we wanted to see for Vanier.

What we realized was that, in the end, all the different organizations and partners pretty much wanted the same thing. We wanted it to be safe. We wanted it to be more beautiful. We wanted people to want to come here.

So we spent five years investing in the community, making it look better, organizing events, putting up banners, adding murals and plants, and really working with all of our partners to make it a better place to be.

Our feeling was that once it looked better and we all felt better here, businesses would come, and sure enough, they did.

I think federal policies, through programs like My Main Street, have put money into the hands of the people who actually manage main streets and community projects. We received a grant, bought a bunch of chairs, tents, and other equipment, and now we can lend those things to other organizations.

If somebody says, “Oh, we want to do a picnic,” well, we have the tents and the tables, and now we can lend them out. It is little things like that, but they really do make a big difference.

- **What can Canada learn from Vanier?**

Alex Cool-Fergus

Political Organizer

Vanier has really been able to transform over the decades by including the voices of those who have historically been marginalized, or who are currently marginalized, bringing everyone together and being able to develop solutions that work for everybody. I think Vanier has been pretty successful in turning things around for itself.

Heather Watts
Educator

Often, when we do community engagement, the people who come out are retired or have the time to devote to extra things such as community engagement, but often not the younger people who we want to grow up in a healthy and safe community, who we want to stay and continue to give back and help grow the community. I was really struck by that positive approach to youth engagement in particular.

Linda Tchombé
Non-profit Leader

I think what Vanier has done that is really exceptional is that they succeeded in bringing everyone together and finding common ground between communities. Instead of looking at each person's interests and advantages, they showed that, in fact, they are the same interests, just viewed differently depending on the perspective of each community.

Isabelle Godin
Public Servant

A small group of people who share a common vision can make major changes in a community for the benefit of everyone. For me, working in a rural local environment is something that really resonated with me, and I hope to bring that back home.

Tyler Sack
Governance Expert

Vanier shows us that a community's best days are not necessarily behind them, but rather in recognizing their unique features in the present and really owning that identity.

Série de vidéos Politique 101 | Transcription

TRANSCRIPTION FRANCAISE

Étude de cas – Comment Vanier a changé son histoire

Nathalie Carrier

Zone d'aménagement concerté de Vanier

Je pense que Vanier était vu comme le ghetto, le mauvais quartier de la ville, le coin où il y avait beaucoup de criminalité, touché par la drogue, le coin que tu éviterais.

Mon prédécesseur dépensait beaucoup d'argent pour produire des brochures très soignées, et d'autres documents similaires, qu'il remettait aux agents immobiliers en leur disant: « Hey, venez installer votre entreprise à Vanier », mais ensuite ils arrivaient ici et ça ne ressemblait pas du tout aux dépliants.

On a réuni tout le monde dans une sommet qu'on a appelé la Wévolution, et on s'est dit qu'ensemble on allait tout révolutionner, mais qu'on ne pouvait pas le faire à moins de travailler ensemble. Le but était de rassembler tout le monde autour de la même table et de parler de ce qu'on voulait voir pour Vanier. Ce que nous avons réalisé, c'est que les organisations et les partenaires voulaient à peu près tous la même chose. On voulait que ce soit sécuritaire. On voulait que ce soit plus beau. On voulait que les gens aient envie de venir ici. On a passé 5 ans à investir dans cette communauté, à l'embellir, à organiser des événements, à installer des bannières, à mettre des murales, des plantes, et travailler avec nos partenaires pour que ce soit un endroit meilleur où vivre.

Parce qu'on savait que, une fois l'endroit plus beau et qu'on s'y sentirait mieux, les entreprises viendraient et c'est ce qui s'est produit. Les politiques fédérales, par exemple des programmes comme « My Main Street », ont consisté à mettre de l'argent directement entre les mains des gens qui gèrent réellement les rues principales et les projets communautaires. Donc on a reçu une subvention, on a acheté plein de chaises, des tentes et toutes sortes de choses, et maintenant on peut prêter ou emprunter ces choses à d'autres organisations. Donc si quelqu'un dit : « Oh, on veut faire un pique-nique. » On a des tentes, on a des tables et on peut leur prêter. Ce sont des petites choses, mais ça fait une grande différence.

- **Qu'est-ce que le Canada peut apprendre de Vanier?**

Alex Cool-Fergus

Organisatrice politique

Vanier a vraiment réussi à se transformer au fil des décennies en incluant les voix de ceux qui ont historiquement ou qui sont actuellement marginalisés, en rassemblant tout le monde ensemble et en étant capables d'élaborer de vraies solutions qui fonctionnent pour tout le monde. Je pense que Vanier a très bien réussi à changer les choses pour lui-même.

Heather Watts

Éducatrice

Souvent, quand on fait de la mobilisation communautaire, les gens qui se présentent sont des personnes retraitées ou qui ont le temps à consacrer à des choses supplémentaires comme l'engagement communautaire, mais souvent pas les jeunes, alors qu'on veut qu'ils grandissent dans une communauté

saine et sécuritaire, qu'ils choisissent d'y rester, et de continuer à contribuer et faire grandir la communauté. J'ai donc été marquée par cette approche positive envers l'engagement des jeunes en particulier.

Linda Tchombé

Responsable d'organisme sans but lucratif

Je trouve que ce que Vanier a fait, qui est vraiment exceptionnel, c'est qu'ils ont réussi à rassembler tout le monde et à trouver des points communs entre les communautés. Donc, au lieu de regarder les avantages de chacun et les intérêts de chacun, ils ont montré qu'en fait, ce sont les mêmes intérêts, mais vus différemment selon la perspective de chacune des communautés.

Isabelle Godin

Fonctionnaire

Un petit groupe de personnes qui ont une vision commune peuvent faire des changements majeurs dans une communauté pour le bien de tous. Pour moi, travailler dans un milieu local rural, c'est quelque chose qui m'a vraiment accroché et que j'espère pouvoir ramener chez moi.

Tyler Sack

Expert en gouvernance

Vanier nous montre que les meilleurs jours d'une communauté ne sont pas nécessairement derrière elle, mais qu'ils résident dans la reconnaissance de ses caractéristiques uniques du présent et dans le fait d'assumer pleinement cette identité.